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ВАШЕ ПРАВО
ПОЛИТИЧЕСКИЙ БУКЛЕТ КЕМЕРОВСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ «ЯБЛОКО»

Григорий Явлинский:  
Определившийся

Явлинский никогда не искал компро-
миссов. Поэтому он главный кандидат 
для противников «Партии войны»

«Яблоко» заявило о готовности Явлинско-
го баллотироваться на выборах президента 
в 2018 году, и демократическая оппозиция в 
ответ надорвала все животики. Политтехно-
лог Навального Леонид Волков ухохатывается 
в твиттере: «Григорий Явлинский жив и про-
должает оставаться легитимным кандидатом 
в президенты». Попутно Волков фактически 
упрекает Явлинского в продажности, при-
помнив ему средства, которые выделяются 
государством на содержание политических 
партий. Блогер Рустам Адагамов проводит 
блестящую аналитику текущего политическо-
го ландшафта, называя Явлинского клоуном. 
Твиттер «Лентач» тренируется в посильном 
остроумии, сравнивая Явлинского с покой-
ным Стивом Джобсом, основателем Apple. И, 
конечно, Алексей Навальный, будучи не в со-
стоянии побороть старые блогерские привыч-
ки, тоже присоединяется к всеобщему хохоту. 
«Вот это новость так новость!» — иронизирует 
федеральный политик в своем твиттере. Дей-
ствительно, ужасно смешно: новостью в этой 
стране может быть только сам Алексей.

Теперь давайте разбираться в этом анек-
доте. Вот кто-то из новых демократов пишет, 
что, сколько себя помнит, столько Явлинский и 
избирается в президенты. Это говорят люди, 
плохо знающие новейшую политическую исто-
рию собственной страны. Явлинский участво-
вал в президентских выборах два раза — в 
1996 и 2000 годах, в 2012 году ЦИК отказал ему 
в регистрации. В последние годы Явлинский 
никому из демократов не мешал идти к успеху 
и ни с кем во всех координационных советах 
не конкурировал. Претензию к Явлинскому, 
согласно которой он своим согласием изби-
раться в президенты легитимирует нынешний 
режим, в равной степени можно применить к 
действующим лидерам демократической коа-
лиции. Навальный прекрасно легитимировал 
своим участием выборы мэра Москвы, а те-
перь легитимирует предвыборную кампанию в 
регионах, выступая как публичное лицо новых 
демократов. Стратегия неучастия в выборах, 
известная как «Движение наХ-наХ», оказалась 
настолько неудачной, что от нее вынужде-
ны были отказаться сами ее авторы. Еще бо-
лее провальным оказался лозунг Навального 
образца 2011 года «Голосуй за любую другую 
партию!»: мы видим, как три партии оппози-
ции стали в авангарде нынешней политики 

запретов и цензуры, существующих в стране. 
Нынешние оппозиционные кампании в реги-
онах подтверждают, что в демократической 
коалиции на горьком опыте убедились, что 
никакого более убедительного решения зада-
чи по редемократизации России, чем участие 
в электоральной работе сезон за сезоном, у 
нас нет. В конце концов, РПР-ПАРНАС имеет 
статус официальной партии и определенные 
перспективы на федеральной кампании 2016 
года ровно по той причине, что Борис Немцов 
смог в свое время избраться в Ярославскую 
облдуму. Кандидат в президенты по фамилии 
Явлинский — это человек, который сможет 
использовать свою предвыборную кампанию, 
чтобы громко и прямо заявить о проблемах 
страны, которые замалчиваются в государст-
венных масс-медиа. В нынешних тяжелейших 
условиях это уже пусть небольшой, но ощути-
мый шаг вперед.

Или, может быть, мы обвиним Явлинского в 
том, что за многие годы его партия не смогла 
выдвинуть нового лидера федерального мас-
штаба? Этот смех будет выглядеть особенно 
натянутым, потому что беда это общая. Един-
ственный контрпример на всю Россию — это 
как раз Навальный (трагикомическое развитие 
сюжета на тему «кто, если не он»).

Кого представляет Явлинский? Членами 
партии «Яблоко» является ряд достойных 
людей, но для краткости выделим одного — 
псковского депутата Льва Шлосберга, задав-
шего вопросы о странной гибели наших солдат 
на Украине в 2014 году. «Партия Шлосберга», 
по мнению демкоалиции, не имеет права выд-
винуть своего лидера на президентские выбо-
ры? Что ж, давайте как следует поиронизиру-

ем на этот счет — вместе с кремлеботами. 
Кто кого перехохочет насчет родившегося во 
Львове «бандеровца» Явлинского?

Программа Явлинского, конечно, не мо-
жет похвастаться такой лаконичностью, как 
предвыборная платформа демкоалиции, где 
ответом на все вопросы человеческого бы-
тия является борьба с коррупцией. «Яблоко» 
предлагает делать ставку на демонополиза-
цию экономики и европейский выбор России 
— причем в последний прямо включается во-
прос о выходе из украинского кризиса.

И в этом, пожалуй, самая серьезная этиче-
ская проблема молодых демократов. Наваль-
ный и его союзники так или иначе признают 
присоединение Крыма к России, не желая 
терять электорат. При этом динамика нынеш-
ней ситуации остается непредсказуемой, а 
люди, прямо не осудившие присоединение 
Крыма, несут моральную ответственность и 
за последовавшую за этим украинскую войну. 
За кого должны в этой ситуации голосовать 
те, чьи принципы не позволили им влиться 
в ряды «крымнашистов»? Явлинский дал яс-
ный ответ на последний вопрос: «Яблоко» 
отказалось поддерживать действия властей 
России по Крыму. И при сохранении нынеш-
него сценария — гробов, идущих с Украины, 
и военных дыр в федеральном бюджете — 
через три года насмешки над «старожилом» 
могут превратиться для демкоалиции уже в 
политическую проблему. Возможно, число 
тех, кто проголосует за честную позицию по 
Крыму и против войны, окажется значитель-
но больше, чем политтехнолог Волков может 
предположить сегодня.

Кирилл Мартынов
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Председатель партии «ЯБЛОКО» 
Сергей Митрохин считает, что борьба с 
коррупцией используется как инстру-
мент укрепления коррупции. Оппози-
ционный политик рассказал в эксклю-
зивном интервью ПАСМИ, как, по его 
мнению, на деле можно усилить анти-
коррупционную политику, почему де-
путаты превратились в «безмолвных 
статистов», как предотвратить хище-
ния в гособоронзаказе и какие рассле-
дования проводит антикоррупционный 
центр партии.

ПАСМИ: На Ваш взгляд, каких результатов 
достигла действующая власть в реализации 
антикоррупционной политики? 

С. Митрохин: Никакой антикоррупционной 
политики у нас нет, а есть только коррупци-
онная. В РФ нет базовых институтов проти-
водействия коррупции — самостоятельного 
парламента, независимого суда.

Сама политическая система выстроена 
так, чтобы правящая элита, состоящая из 
чиновников и олигархов, присваивала себе 
максимально большую часть национального 
дохода. В этой системе парламент и суд – это 
всего лишь обслуга паразитической элиты.

«Борьба с коррупцией» используется в 
этой системе как инструмент ее укрепления. 
Избирательность в применении закона — га-
рантия личной лояльности начальству. Каж-
дый чиновник и крупный бизнесмен знает, 
что обвинения в коррупции – это, в первую 
очередь, месть за нелояльность.

Иногда, правда, «антикоррупционные» 
шоу предпринимаются для показухи и выго-
раживания крупных воров путем показатель-
ной порки мелких.

Характерный пример – нашумевшее дело 
«Оборонсервиса». Сначала цифра украден-
ного была занижена в 10 раз до 550 млн., по-
том главный фигурант экс-министр Сердюков 
вышел из-под угрозы уголовного преследо-
вания еще до суда; количество обвиняемых 
было всего семеро, что с трудом сопоставля-
ется с размахом воровства. В итоге Евгения 
Васильева получила всего 5 лет (сообщники 
по 3-4 года) с реальной перспективой по-
пасть под УДО в ближайшие месяцы, так как 
половину срока Васильева уже отсидела под 
домашним арестом. А ведь дело «Оборонсер-
виса» преподносилось как главное антикор-
рупционное расследование государства за 
последние годы!

Посмотрим на официальную статистику. 
Всего за 2013 год в нашей стране за полу-
чение взяток было осуждено 1570 человек, 
самые большие сроки – от 8 до 10 лет заклю-
чения – получили только 8 осужденных. Для 
сравнения: в Китае за 2013 год за коррупци-
онные преступления были осуждены 70 ты-
сяч человек, из них – 31 тысяча чиновников. 
680 обвинительных приговоров коснулись 
высшего руководящего состава, более 10% 
из которых осуждены более чем на 5 лет. Вот 
и вся разница.

ПАСМИ: Вы не раз цитировали слова во-
енного прокурора о том, что в оборонзаказе 
каждый пятый рубль расхищается. Как мож-

но предотвратить хищения в гособорзаказе? 
С. Митрохин: Механизмы простые: парла-

ментский контроль, неотвратимость наказа-
ния. В США Пентагон реально обосновывает 
свои заявки в комитете Конгресса, который 
затем контролирует закупки. У нас же депу-
таты – безмолвные статисты, которые ни во 
что не вмешиваются.

Если движение огромных сумм закрыто от 
любого контроля, торжествует система отка-
тов и распилов. Вот показательный пример 
– раскрытая нами схема распила на закупках 
навигационного оборудования для армии. 
Минобороны закупало устаревшие спутнико-
вые навигаторы «Грот-М» — пудовые бруски 
металла, в разы дороже и в разы менее эф-
фективны иностранных аналогов. Думаете, 
последовала какая-либо реакция на наше 
расследование? Ничего подобного! Только 
глухие отписки.

То же самое в атомной и космической от-
раслях. В атмосфере строжайшей секретно-
сти Росатом за счет РФ выделяет астрономи-
ческие суммы на АЭС за рубежом (только что 
одной только Венгрии пообещали 10 млрд 
евро!). Это, дескать, госинвестиции. Когда-
нибудь Кириенко отчитался о доходах, кото-
рые вернулись в бюджет РФ от этих «инве-
стиций»? Нет. Только новые взносы вводим 
для малого бизнеса, чтобы покрыть дефицит 
Пенсионного фонда. Может, если не строить 
АЭС за границей, то и не будет проблем с де-
фицитом?

А в Роскосмосе? Там на воровство только 
летательные аппараты реагируют – своим 
падением после запуска.

ПАСМИ: В партии «Яблоко» есть свой Анти-
коррупционный центр. Расскажите, пожалуй-
ста, как он работает, имеют ли возможность 
граждане обратиться к вам с заявлением о 
коррупции.

С. Митрохин: Антикоррупционный центр 
был создан для выявления системной кор-
рупции в государственных торгах. В законо-
дательстве есть немало лазеек, которыми 
пользуются чиновники при составлении доку-
ментации закупок. В результате мы получаем 
и ограничение конкуренции, и завышенную 
стоимость работ и товаров, и откаты. Нам 
удалось достаточно системно эти нарушения 
выявлять: около 200 дел мы выиграли в Фе-
деральной антимонопольной службе. Только 
по официальным данным в Москве – по ин-
формации главы столичного Департамента 
по конкурентной политике Геннадия Дегте-
ва – Антикоррупционный центр «ЯБЛОКА» 
не допустил неэффективной растраты более 
800 млн бюджетных рублей.

Деятельность Антикоррупционного цент-
ра не ограничивается работой с госзакупка-
ми, хотя это основное направление. Гражда-
не могут обратиться к нам со сведениями о 
коррупции – мы не раз на основе их сооб-
щений проводили расследования. Хотя, надо 
понимать, что мы не заменяем собой след-
ственные органы. К нам можно обращаться 
со сведениями о коррупции чиновников или 
государственных организаций, когда есть 
уверенность, что следственные органы по 
разным причинам заниматься этим не станут. 
По вопросам бытовой коррупции лучше об-
ращаться в органы полиции, хотя и здесь мы 
можем помочь: в «ЯБЛОКЕ» работает отдел 
по обращениям граждан.

ПАСМИ: Вы проводите собственные неза-
висимые расследования, последним из гром-
ких стало раскрытие информации о стоимо-
сти аренды ЦУМа. 

С. Митрохин: Случай с ЦУМом – яркий 
пример «льготной» коррупции. Никто ее не 
видел, пока не была опубликована информа-
ция о продаже арендуемых площадей. После 
этого ею заинтересовался наш Антикорруп-
ционный центр.

Но сколько таких льгот, приносящих кому-
то миллиардные доходы, рассеяно по разным 
другим организациям, включая монополии 
типа Газпрома, Роснефти и т.п.? А для того, 
чтобы «сыпать» этими льготами, сидит армия 
чиновников и депутатов, легализующих эти 
поблажки нормативными актами, естествен-

но, не без пользы для себя.
Вообще большая часть коррупции в нашей 

стране не является нарушением закона, а 
вполне законна. Большинство необоснован-
ных льгот устанавливается законами либо 
подзаконными актами.

Да, общественное внимание – главный 
фактор, когда чиновники отступают. Как огня 
они боятся публичного внимания к своим 
делам. Опасаясь коррупционных скандалов, 
власти идут на попятную.

Что касается механизма раскрытия инфор-
мации и реакции чиновников на это, расска-
жу один случай. Несколько лет назад мы на 
нашем сайте просто перепечатали информа-
цию, которая и так была в открытом доступе, 
о доходах федеральных чиновников. Просто 
перепечатали, без анализа и каких-либо оце-
нок. Так в нашу пресс-службу стали посту-
пать звонки с категорическим требованием 
убрать эту информацию. Один из чиновников 
звонит нам до сих пор: видимо, очень стесня-
ется своих доходов.

ПАСМИ: Какие темы сейчас находятся в 
работе Антикоррупционного центра?

С. Митрохин: У нас в разработке несколько 
дел: еще о коррупции в Министерстве оборо-
ны, отмена закона и актов о национализации 
имущества в Крыму, подготовка законопроек-
та об ограничении закупок бюджетных учре-
ждений и унитарных предприятий, продажа 
ЦУМа, универмага «Елисеевский» и другого 
крупного имущества в Москве с торгов и дру-
гие.

ПАСМИ: Если члены партии «Яблоко» вой-
дут в следующий состав Государственной 
Думы, введение каких мер борьбы с корруп-
цией они будут лоббировать в первую оче-
редь?

С. Митрохин: Мы сразу же внесем ини-
циативу по ратификации 20 статьи ООН по 
противодействию коррупции (о незаконном 
обогащении чиновников) – без этого любые 
дальнейшие шаги не продуктивны. Можно, 
не дожидаясь ратификации, внести анало-
гичную статью в наш УК. Правда, при этом не 
будет международного контроля за исполне-
нием, но лучше хоть так, чем никак.

Есть и другие необходимые меры, даже в 
рамках нынешней политической и экономи-
ческой системы их можно и нужно предпри-
нять: создание специального независимого 
ни от кого органа с крайне широкими полно-
мочиями и высокими зарплатами служащих 
для расследования коррупционных случаев 
(по примеру Сингапура, Гонконга, Китая). Вве-
дение института «провокации взятки» — без 
уголовного преследования, но с неизбежной 
санкцией увольнения попавшегося чиновни-
ка (эта давнишняя идея «ЯБЛОКА» сейчас 
обсуждается в силовых структурах); введе-
ние практики постоянной ротации кадров на 
всех уровнях через каждые несколько лет 
(по примеру Китая). Введение обязательства 
для правоохранительных органов тщательно 
проверять любые публикации о коррупции в 
СМИ, в том числе сообщения в блогах и со-
циальных сетях, восстановление института 
парламентского расследования. Но главное, 
мы будем политически менять эту систему, 
шаг за шагом вводить практику обществен-
ного контроля, отделять бизнес от власти.

Ну а дальше – затыкание коррупционных 
«дыр» в нашем законодательстве. Им нет 
числа. Одни законы помогают устанавливать 
льготы для крупного бизнеса, другие защи-
щают от внешнего контроля монополии, тре-
тьи позволяют бесконтрольно раздавать под 
«точечную застройку» земельные участки, 
четвертые – уходить от тендеров при госза-
купках. И это далеко не все! Мы знаем про 
все эти «дыры» по практике нашей работы 
в ГД и региональных парламентах, а также 
благодаря работе нашего Антикоррупционно-
го центра.

Затыкание каждой из этих дыр – колос-
сальная экономия для всех уровней нашей 
бюджетной системы.

Сергей Митрохин: Антикоррупционной политики у нас нет 
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Тема выборов президента России, 
начатая окончательным провалом 
модернизации страны В.В. Путиным 
и ответным выдвижением демокра-
тической оппозицией Г.А. Явлинского 
на пост президента страны, продол-
жает развиваться.

А.Л. Кудрин предложил сегодня пере-
нести выборы президента страны с 2018 
года на более ранний срок: «Мне кажется, 
нам нужно, если мы приближаем выборы 
Госдумы, приблизить выборы президента 
и объявить новую программу реформ, ко-
торую легче проводить, имея мандат дове-
рия на ее проведение». 

«Нам», «мы» - кто это такие? Что это за 
ватные облака в грозовом небе над движу-
щейся к окончательному краху страной? 
Опять мутный политический товар 2012 
года? «Неполитический протест», «рассер-
женные горожане» и т.п. ни рыба, ни мясо? 

Всё что угодно, кроме одного – ясно 
предложить программные принципы, аль-
тернативные тому, что творит российское 
начальство, выдвинуть кандидатом от де-
мократической оппозиции Г.А. Явлинского, 
и открыто призвать к его поддержке. 

Обязательно нужно ещё раз наступить 
на грабли 2012 года с их невнятицей лиде-
ров и мятущимися массами, почувствовать 

прикосновение свистящей оглобли, прило-
жившейся с размаху к мутным мыслям в голо-
ве, разогнавшей их по черепным закоулкам, 
словно стайку перепуганных головастиков.

Российское начальство во главе с В.В. Пу-
тиным никакими реформами не занято, зани-
маться не будет. Оно увлечено одним – сохра-
нением своей власти и набиванием карманов 
в рамках «капитализма закадычных друзей». 
Остальное – слова,  манипуляции, жонглиро-
вание шарами дум и избиркомов. 

Это провалившемуся российскому началь-
ству, загнавшему Россию на периферию мира, 
А.Л. Кудрин предлагает «объявить программу 
реформ»? У меня есть для них единственно 
адекватная «программа реформ» - на выход 
начальство и свободные выборы вместо вас! 

Спасибо, «нет», Алексей Леонидович. 
Реформы сегодня это то, что отрицает де-

ятельность В.В. Путина и его подчинённых и 
никак иначе отныне не будет. Прочтите по-
следнюю книгу Г.А. Явлинского «Периферий-
ный авторитаризм. Как и куда пришла Рос-
сия» - фундамент для понимания того, что 
следует изменить в стране.

Необходимые для выживания России ре-
формы, направленные на вхождение России в 
число западных демократий, в рамках власти 
В.В. Путина и под его началом невозможны.

Если А.Л. Кудрин считает иначе, то он мо-

Алексей Мельников: Лежалая вата

жет вернуться к В.В. Путину и продолжить 
трудиться под его началом хотя бы и ми-
нистром финансов – гнать деньги вагонами 
в аннексированный Крым, грузить их чемо-
данами донецким и луганским гопникам, 
Приднестровью, Абхазии, Южной Осетии, 
интегрируя эти потоки в «новую программу 
реформ».

Не нужно заваливать граждан бесфор-
менной ватой, выдавать за оппозицию под-
несение бумажек о «новых реформах» на 
подпись начальству.

Бюро Партии «ЯБЛОКО»: Сокрытие информации о погибших 
и раненых военнослужащих в мирное время преступно и 
аморально

28 мая 2015 года Президентом РФ 
подписан Указ № 273 «О внесении 
изменений в перечень сведений, от-
несенных к государственной тайне, 
утвержденный Указом Президента 
Российской Федерации от 30 ноября 
1995 г. № 1203», которым в Перечень 
сведений, отнесенных к государст-
венной тайне, включены сведения, 
раскрывающие потери личного со-
става в мирное время и в период 
проведения специальных операций. 
Кроме того, Указом скорректирован 
перечень государственных органов, 
наделенных полномочиями по рас-
поряжению сведениями, отнесенны-
ми к государственной тайне. В этот 
перечень внесены Минстрой России, 
Минздрав России, МЧС России.

Партия «ЯБЛОКО» считает, что этим 
Указом Президент РФ фактически подтвер-
дил, что Вооруженные Силы РФ в настоя-
щее время без объявления войны, тайно 
принимают участие в военных действиях 
на территории иностранного государства 
и несут боевые потери.

Партия «ЯБЛОКО» считает, что этим 
Указом Президент РФ нарушил Конститу-
цию РФ, базовые права человека и гра-
жданина (статьи 29, 45, 46, 48, 52, 53, 55). 
При этом права граждан, гарантирован-
ные статьями 46 (право на судебную за-
щиту), 48 (право на юридическую помощь) 
и 53 (возмещение государством вреда от 
незаконных действий государства) Кон-
ституции России, не могут быть ограни-
чены даже в условиях чрезвычайного по-
ложения. Партия «ЯБЛОКО» считает, что 
этот Указ не может быть оправдан целями 
защиты основ конституционного строя, 
нравственности, здоровья, прав и закон-
ных интересов других лиц, обеспечения 
обороны страны и безопасности государ-
ства. 

Партия «ЯБЛОКО» считает, что никаких 
оснований для нарушений прав граждан 
России этим Указом в интересах нацио-
нальной безопасности не существует. Бо-
лее того, согласно статье 55 Конституции 
РФ права граждан могут быть ограничены 

только федеральным законом, но не указом 
президента. Партия «ЯБЛОКО» категори-
чески не согласна с принятым Президентом 
решением, считает этот Указ преступным и 
аморальным. Считаем необходимым отме-
тить, что понятие «специальная операция» в 
законодательстве РФ не раскрыто и допуска-
ет широчайшую свободу правоприменения. 
Партия «ЯБЛОКО» считает, что единственной 
реальной целью этого Указа является запу-
гать и заставить замолчать российское обще-
ство: в первую очередь самих военнослужа-
щих, членов их семей, журналистов, рядовых 
граждан.

В первую очередь этот Указ нарушает пра-
ва граждан России, то есть подрывает основы 
конституционного строя России, в том числе 
право граждан на жизнь, право на свободу 
слова, право на юридическую защиту своих 
интересов и прав. Этот Указ закрепляет пра-
во российского государства незаконно, тайно 
и безнаказанно посылать своих граждан на 
смерть. Даже родные погибших военнослу-
жащих теперь не имеют право узнать правду 
об их гибели, что является не только неза-
конным, но и полностью аморальным. 

Этот Указ унизителен для Вооруженных 
Сил России, потому что создает особые пра-
вовые условия для тайного и заведомо не-
законного использования армии в полити-
ческих целях. Этот Указ имеет также своей 
целью воспрепятствовать расследованию 
преступлений, совершенных во время неза-
конных боевых действий как на территории 
России, так и за её пределами.

Партия «ЯБЛОКО» считает, что потери сре-
ди защитников Отечества – граждан России в 
мирное время не могут и не должны являться 
государственной тайной. Эта информация ка-
сается не только родных и близких людей, по 
приказу брошенных в вооружённые конфлик-
ты, но и всего российского общества, кото-
рое остается в неведении как о судьбе своих 
сограждан, в том числе родных и близких, 
так и о самих фактах участия Вооружённых 
Сил России в военных действиях в мирное 
время, то есть без объявления войны. Пар-
тия «ЯБЛОКО» располагает неопровержимы-
ми доказательствами участия российских во-
еннослужащих в вооружённом конфликте на 

востоке Украины, многочисленными жер-
твами которого стали солдаты и офицеры 
Российской армии. Понимая, что, несмотря 
на меры жесточайшего контроля за семья-
ми военнослужащих, больше невозможно 
скрывать очевидное, Президент РФ решил 
своим Указом заставить людей замолчать.

Партия «ЯБЛОКО» отмечает, что в соот-
ветствии с действующим законодательст-
вом к сведениям, составляющим государст-
венную тайну, отнесены планы применения 
войск в мирное время в специальных (контр-
террористических) операциях или меропри-
ятиях по обеспечению защиты государства, 
общества и личности от антиконституци-
онных действий и противоправного воору-
женного насилия. Соответственно, даже с 
учётом принятого Указа, к государственной 
тайне не относится информация о самих 
проводимых или завершённых спецопера-
циях. 

Мы считаем, что Указ Президента РФ 
должен быть предметом публичного рас-
смотрения в Верховном Суде РФ и Консти-
туционном Суде РФ и надеемся, что такое 
рассмотрение состоится.

Партия «ЯБЛОКО» требует от Президен-
та Российской Федерации:

1) отменить Указ Президента РФ от 28 
мая 2015 года № 273 как противоречащий 
Конституции Российской Федерации;

2) опубликовать сведения о всех прово-
дившихся с января 2014 года, в том числе 
продолжающихся по настоящее время опе-
рациях с участием Вооружённых Сил РФ на 
территории России и за её пределами с ука-
занием правовых основ таких операций;

3) опубликовать исчерпывающие сведе-
ния о потерях личного состава Вооружён-
ных Сил РФ в этих операциях;

4) немедленно прекратить участие Во-
оруженных Сил РФ в боевых действиях за 
пределами России и вернуть воинские по-
дразделения в места их постоянной дисло-
кации.

Председатель Партии
Сергей Митрохин
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Председатель Новокузнецкого мест-
ного отделения Партии «ЯБЛОКО» на-
писал заявления в прокуратуру и Роспо-
требнадзор. 

Многие горожане негодуют по поводу не-
обоснованного взимания платы в городском 
парке отдыха «Водный». Действительно, 
въезд на территорию парка прегражден натя-
нутой поперек дороги веревкой, и за проезд 
взимается плата в размере 50 руб. Есть и иные 
факты необоснованного взимания денег с от-
дыхающих.

Полагаем, что действиями по взиманию 
платы за проезд грубо нарушаются права не-
ограниченного круга лиц на свободу передви-
жения.

Кроме того, на территории парка имеется 
табличка, прикрепленная к дереву, с надпи-
сью следующего содержания: «ЗАПРЕЩЕНО!!! 
Разжигать костры на земле и в привезенных 
мангалах. Администрация парка». Полагаем, 
что запрет на разжигание костров не входит 
в компетенцию администрации парка, а огра-
ничение на использование личного мангала 
содержит ограничение на свободное исполь-

зование частной собственности и способству-
ет навязыванию платных услуг по аренде (на 
территории парка сдаются в аренду за опре-
деленную плату мангалы и беседки).

Состояние общественных туалетов на тер-
ритории парка «Водный» неудовлетворитель-
ное, присутствует сильный неприятный запах, 
туалеты очень грязные. Полагаем, что такое 
состояние общественных туалетов создает уг-
розу эпидемиологической безопасности насе-
ления.

Юристом Ильченко Евгением Валерьевичем 
16 июня 2015 года направлены соответствую-
щие заявления в Прокуратуру Центрального 
района и в Территориальный отдел Управле-
ния Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Кемеровской области в городе 
Новокузнецке и Новокузнецком районе (Рос-
потребнадзор).

В настоящее время проводится проверка, - 
сообщил Евгений Ильченко.

ИА «Город Nовостей»

НОВОКУЗНЕЦК

Общественные приёмные 
Отделений Партии «ЯБЛОКО» : 
• г. Кемерово, пр-кт Кузнецкий, д. 14, 
тел: 36-55-67.
• г. Новокузнецк, пр-кт Октябрьский, д. 19,
тел: 8-904-375-79-71

События Кемеровского РО Партии «ЯБЛОКО»

Поделиться вашим мнением об этом бюллетене, предложить материал для публикации, сообщить новость вы можете по 
телефону председателя Кемеровского регионального отделения партии «ЯБЛОКО» Егора Анатольевича Пушкарева: 8-983-
253-00-89. Ждем вас в наших группах в

- Вконтаке: https://vk.com/yabloko42
- Фейсбуке: https://www.facebook.com/pages/Партия-Яблоко-Кемеровская-область/408920725838660

 По субботам юристы партии «ЯБЛОКО» 
оказывают бесплатную юридическую 
помощь гражданам. Приём по записи. 
Запись по тел: 36-55-67 (Кемерово)
8-904-375-79-71 (Новокузнецк)

vk.com/yabloko_ru facebook.com/yabloko.ru twitter.com/yablokoru Отпечатано в ОАО «Советская Сибирь» 
650630, г. Кемерово,пр. Октябрьский, 28

Евгений Ильченко: Парк «Водный» должны проверить 

В издательстве Партии «ЯБЛОКО» вышла очередная книга серии «Экологиче-
ская политика»: «Экология Кузбасса: Проблемы и решения».

Сборник материалов об экологии Кузбасса основан на материалах круглого сто-
ла «Экология Кузбасса» (Новокузнецк, май 2013), организованного региональным 
отделением партии «ЯБЛОКО» и фракцией «Зеленая Россия» совместно с Агентст-
вом исследования и сохранения тайги (АИСТ). Рассматриваются основные эколо-
гические проблемы региона и пути их решения (рекультивации земель, проблема 
промышленных отходов, связи здоровья с состоянием среды, проблемы Крапи-
винского водохранилища, Междуреченского марганцевого месторождения и др.), 
приводится справочная информация о состоянии окружающей среды Кемеровской 
области. Рассчитан на лиц, принимающих решения, активистов экологического 
движения, всех обеспокоенных экологическим состоянием Кузбасса.

КУЗБАСС НА ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ КАРТЕ РОССИИ
Кемеровская область – первая в стране по объему отходов производства и 

потребления на душу населения (984 тонны/чел/год) и на единицу внутреннего 
регионального продукта.

Кемеровская область – вторая в стране (после Московской области) по доле 
нарушенных земель, изъятых из продуктивного оборота.

Кемеровская область – третья в стране (и первая в Сибирском федеральном 
округе) по высокому объему бытового водопотребления (91 м3/чел/год в 2012 г.).

Кемеровская область – пятая в стране по выбросам в атмосферу на единицу 
площади (163,6 тонн на тыс. га) и по площади нарушенных земель (свыше 60,7 
тыс. га в 2012 г.).

Кемеровская область – первая в СФО по объему вносимых пестицидов.
Кемеровская область – вторая в СФО (после Красноярского края) по величине 

общих выбросов в атмосферу и выбросов от стационарных источников, и (после 
Иркутской области) – по объему сброса загрязненных сточных вод (573 млн. м3).

Партия «ЯБЛОКО» считает экологические проблемы одними из тех, которые 
требуют безотлагательного внимания и решения, особенно в регионах с большой 
промышленной нагрузкой. Такой и является Кемеровская область – одна из самых 
индустриально развитых территорий страны, с колоссальными экологическими 
проблемами. Эти проблемы усугубляются на фоне огромного, накопленного за 
прошлые годы экологического ущерба из-за несовершенства федерального за-
конодательства по рекультивации нарушенных земель и в силу недостаточного 
внимания к их решению местными органами государственной власти и местного 
самоуправления.

Заказать бесплатный экземпляр книги можно по телефонам отделений Партии.


